

Amplio triunfo de Macri en las primarias legislativas en Argentina

Autor Administrator

Monday, 14 de August de 2017

Modificado el Monday, 14 de August de 2017

Las primarias mostraron la consolidación de Cambiemos como la principal fuerza política del país, según destacó el jefe de Gabinete, Marcos Peña. La oposición lució en cambio fragmentada a nivel nacional, con triunfos del peronismo en algunas provincias del noroeste y noreste del país y el kirchnerismo circunscrito a la provincia de Buenos Aires.

Buenos Aires.- La coalición oficialista Cambiemos fue la fuerza más votada ayer en las primarias celebradas en Argentina, en un resultado que fortalece al presidente Mauricio Macri de cara a las elecciones legislativas de medio término de octubre y la segunda mitad de su mandato, según los resultados provisionales oficiales.

Las primarias mostraron la consolidación de Cambiemos como la principal fuerza política del país, según destacó esta noche el jefe de Gabinete, Marcos Peña, destaca DPA.

La oposición lució en cambio fragmentada a nivel nacional, con triunfos del peronismo en algunas provincias del noroeste y noreste del país y el kirchnerismo circunscrito a la provincia de Buenos Aires, donde la ex presidenta argentina y precandidata a senadora por la Unidad Ciudadana Cristina Fernández de Kirchner (2007-2015) quedaba en segundo lugar detrás de la coalición de centroderecha gobernante.

Cerca del 74 por ciento de los 33 millones de argentinos convocados a votar participó en las primarias abiertas, simultáneas y obligatorias que definen a los candidatos y las agrupaciones que competirán en las elecciones legislativas del 22 de octubre.

La mayoría de los principales partidos presentó una lista única en los distritos más importantes, sin competencia interna de precandidatos, por lo cual estas primarias se convirtieron en una gran encuesta nacional sobre los apoyos al oficialismo y la oposición de cara a octubre.

Las primarias permitieron además reducir la oferta electoral, ya que sólo podrán participar en los comicios los partidos o frentes electorales que obtuvieron al menos un 1,5 por ciento de los votos válidos en cada distrito.

En las legislativas del 22 de octubre se votará en todos los distritos la renovación de 127 bancas de la Cámara de Diputados y en sólo ocho provincias, la de 24 escaños del Senado.

La coalición gobernante Cambiemos no cuenta actualmente con mayorías propias en ninguna de las dos cámaras del Congreso. Si reitera estos resultados en octubre saldrá fortalecida y sumará escaños, pero aun así no podrá controlar el Parlamento.

Cambiamos obtuvo ayer un amplio triunfo en la ciudad de Buenos Aires, con más del 49,5 por ciento del total de los sufragios, ya escrutado el 98,44 por ciento de las mesas de votación de la capital. La coalición de centroderecha también fue la fuerza más votada en varios de los más importantes distritos del país, como Córdoba, Santa Fe, Mendoza y Corrientes.

La coalición gobernante también se imponía esta noche en la provincia de Buenos Aires ante el frente Unidad Ciudadana opositor que postula a la ex presidenta peronista Cristina Fernández de Kirchner (2007-2015) al Senado.

El escrutinio fue más lento en la provincia de Buenos Aires, el distrito de mayor peso a nivel nacional con el 38 por ciento de los votantes del país. Allí, el precandidato a senador de Cambiamos, el ex ministro de Educación Esteban Bullrich, sumaba el 35,96 por ciento de los votos, frente al 32,38 de Fernández de Kirchner, según el conteo del 48,1 por ciento de las mesas de votación.

Faltaba aún cargar parte de los votos de los cordones más populosos del denominado Gran Buenos Aires, un tradicional bastión del peronismo, que podrán reducir la brecha. Estos resultados, de reiterarse en octubre, garantizarán una banca de senadora a la ex presidenta en su regreso a la escena política a casi dos años de haber dejado el poder.

La coalición gobernante también obtuvo sorpresivos triunfos en provincias como San Luis, donde la tradicional familia gobernante Rodríguez Saá perdió una elección por primera vez en más de 30 años, y Santa Cruz, el distrito donde los ex presidentes Néstor Kirchner (2003-2007) y Fernández gestaron sus carreras políticas y su fuerza política gobernó desde 1991.

Macri agradeció esta noche a los argentinos que "a lo largo y a lo ancho del país fueron a votar para decir que el cambio está más vivo que nunca y que no es de ningún Gobierno". También cuestionó a la oposición por "poner palos en la rueda" y la invitó a buscar políticas de largo plazo para poder "trabajar juntos".

"Más allá de toda esta alegría que estamos viviendo, y de que la economía arrancó y la inflación está bajando, soy el primero en tener claro que estos primeros resultados de crecimiento económico a muchos argentinos no les han llegado", reconoció el presidente.

"La república se ha reafirmado a lo largo y lo ancho de la nación. Lo estamos haciendo entre todos, pero queremos más diputados" en octubre, destacó Elisa Carrió, quien lidera la lista de candidatos a diputados de Cambiamos en la capital argentina.

El jefe de Gabinete llamó la atención: "Este fue un primer paso, ahora falta la elección de octubre". "Lo importante es seguir trabajando todos los días y para que en octubre seamos más y podamos seguir creciendo porque cada voto es poder sumar un diputado, un senador, un concejal. Cuanta más fuerza hagamos entre todos más rápido vamos a cambiar", sostuvo Peña casi en la medianoche.

